
牧者伤害我，窥探我的婚姻隐私，我对教会反感了…… 

 

问：李老师，你可以为我祷告吗？我最近对一切事情都失去热情和兴趣，也不

知如何摆脱。我信主三年，刚开始很火热，以至于教会把很多事交给我来做。

后来越来越多的事都交给我，每逢周日我都非常地害怕；我和传道人反映过，

反而被认为是不爱主。后来是被教会的牧师伤害，我交往的男朋友曾经告诉牧

师我们吵架之事，牧师在我背后说了一些令我受伤、完全不是一个牧师应该说

的话。再后来是我结婚，教会牧师、传道人借着关心我的婚姻，或许他们是真

的关心，可是我认为他们在窥探我的家庭隐私。我的弟兄不太成熟，每次牧者

询问，他就详细告知，说是不喜欢撒谎。可是我认为自己的隐私都被牧者以关

心为借口窥探，他们却没有提供什么实质的帮助。我现在对教会极其反感，甚

至不想去教会了，觉得所有眼光都在我和我丈夫身上…… 

  

答：对于妳遭受来自教会领袖的伤害，我感到很抱歉。请容许我为主的缘故，

“代表”他们来向妳道歉。我们身为教会的传道人，并非要虐待或利用会众，

所以当妳热心服事时，我们会一方面为妳感谢主，因为妳爱主而奉献妳的时间

精力给主；一方面也因着教会事工有人帮忙而感恩。但如果妳感到疲累，我们

是不可以强迫妳或操纵妳，无论是以情感或事工需要或任何其他理由，没有人

可以强迫或以情感操纵任何一个人来服事主。服事，是出于爱主而甘心乐意

的。所以，如果妳的教会牧者没有体恤妳的请求，反而说妳不爱主，这是教会

领袖法利赛人的言辞，他们在救主基督面前，是有可责之处。因为他们没有理

会妳的请求，也没有怜悯妳的疲惫，反而指责论断妳不爱主，这是把人当物看

待，而非把人当作有神的形像来尊重，同时那也是事工导向；这都失去神设立



他们做牧者的本意。请容我“代替”他们来请求妳的饶恕，因为牧者也软弱，

当教会事工没有人做的时候，他们会疲倦，也会担心事工停摆…… 

  

其次，对于妳的男朋友把你们吵架之事告知你们牧师，而你们牧师据此在妳背

后论妳是非，这的确不是教会领袖所应该有的反应。圣经教导我们要做和平之

子，因为妳的牧师没有接受圣辅训练，所以他没有按照圣经教导，把妳和妳男

友找来，一起谈论你们的问题，来帮助你们改善关系。他的反应，的确反射出

他的生命品德有瑕疵。但是请容我“代替”他来向妳道歉，因为牧者也是人，

也有缺点，甚至有时候我们自己都有盲点，而神竟然呼召我们来服事祂，是因

为祂知道我们这种品德如果到社会上工作，一定很惨。神怜悯我们，给我们恩

典和机会来借着服事主与服事主的羊群而成长。所以，请妳不要因为牧者有缺

点，就对神的恩典失去盼望和信心了。 

  

第三，你们教会领袖也许真的是关心妳，但却给妳有种被窥探的感受，能否请

妳直接向牧者反映，请他们不要再向妳丈夫询问你们婚姻的状况？因为如果不

是出于关心和提供实质的帮助，牧者是没有资格打探会众的事情，否则牧者也

会犯了论人是非的罪。当然，如果他们出于关心，他们是应该要有跟进的作

为，包括如何帮助你们夫妻改善双方的关系，而非仅一直询问妳的丈夫，却不

来询问妳。看来，你们牧师很容易选边站，听妳丈夫之词，而未向妳求证。这

是犯了夫妻辅导的大忌。 

  

另外，你丈夫在妳向他反映妳的感受时，竟然还以不喜欢说谎为理由，持续向

牧者说出你们吵架时妳那些不造就的话语，这其实就是打小报告的作为。夫妻

二人一体，婚姻中难免吵吵闹闹，但必须学习以圣经之道来敬虔沟通、解决冲



突。如果夫妻不和，就该寻求辅导，而非借着向牧者报告配偶的不是来逃避自

己应该面对冲突，并以敬虔来解决冲突的责任。看来，你们夫妻很需要接受婚

姻辅导，也需要上婚姻教育方面的课程；现在接受辅导，为时不晚。学习成长

过程中，你们就能经历神叫万事互相效力而得益处的真实性。 

  

婚姻，是神用来熬炼夫妻双方进展式成圣的。看来你们夫妻婚姻生活和大多数

人一样，都是两个罪人进入亲密关系而产生许多的摩擦。这些摩擦，不足以为

惧，但因为妳个人还有从教会而来的伤害，我同意妳来信最后所说的，妳需要

被辅导。在妳的城市，我们有圣经辅导员可以帮助妳，这也是神恩典追着妳的

一个明证。 

  

最后，我真诚地请求妳回到神面前，再度经历十字架的救赎恩典。只有基督才

是妳最终极的大牧人。请在基督里饶恕我们这些不成熟的传道人，请不要对我

们感到失望，邀请妳到基督那里领受得医治的恩典吧！我和我的同工，我们一

定会为妳祷告，我鼓励妳和妳的牧者谈一谈，让他们知道妳的感受，请他们暂

时不要再介入你们的婚姻。我相信他们和妳一样，都需要不断成长、成熟、成

圣。让我们不要轻易地对人失望，也不要容许别人的罪来使自己心存苦毒。毕

竟，十字架的恩典，够他们，也够妳用的。 

  

虽然我心情沉重，但想到神的美意是要成就祂的荣耀，我还是为妳，为你们夫

妻，也为教会牧者感恩。因为我们都是神用基督宝血买赎回来的，在基督里，

我们都是一。这很有盼望，也很有意义的关系，是值得我们感恩！ 


